



De momento, la ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), mantiene - en público- el favoritismo del PPD y sectores del PS para asumir como carta oficialista con miras a las futuras elecciones presidenciales.

Hasta ahora, el único nubarrón en su camino es la presencia de la expresidenta Michelle Bachelet, quien concita simpatía en particular en el PS, pero también en sectores del Frente Amplio e incluso el PC.

El panorama -sin embargo- podría cambiar tras las elecciones fijadas para el 26 y 27 de octubre próximo, dado que en sectores del PS-PPD, nicho natural de Tohá, han comenzado a juntar expectativas sobre la reelección del gobernador Claudio Orrego en la Región Metropolitana.

Fue la propia expresidenta Bachelet quien, hace algunas semanas, sostuvo que "conozco un gobernador que sé que sería un estupendo Presidente de la República", durante un conversatorio del Magíster en Comunicación Política de la Universidad Adolfo Ibáñez en alianza con **La Tercera**, y aunque no aclaró si se refería a Orrego, la atención se fijó en él.

Orrego, sin embargo, ha descartado tener interés en la carrera presidencial, pero no hay dos voces: su desempeño electoral en las elecciones de octubre lo pondrán automáticamente en el radar presidencial, en especial si logra imponerse en la primera vuelta a las cartas de la derecha, Francisco Orrego (Chile Vamos) y Macarena Santelices (Partido Republicano).

El escenario ha sido objeto de análisis en el PPD -partido en el que milita Tohá-, donde existe preocupación por el aún débil posicionamiento de la ministra del Interior en los sondeos que ponen temperatura a la carrera a La Moneda. La misma Tohá, además, no ha despejado si está interesada en un proyecto de esa naturaleza y ha señalado que "no es el momento" de esas definiciones.

En las filas PPD -sin embargo- sí se reconoce que Orrego tiene fortalezas a la hora de enfrentar un desafío a La Moneda: como independiente ex DC tiene capacidad de permear un voto más conservador y tiene un reconocido perfil de gestor.

Tampoco sería la primera aventura de Orrego en este tipo de lides: en 2013, cuando aún militaba en la DC, fue derrotado en primarias por su entonces



► El gobernador de la Región Metropolitana, Claudio Orrego, y la ministra del Interior, Carolina Tohá.

La creciente amenaza de Orrego a Tohá en la carrera presidencial

La figura del gobernador de Santiago -independiente, ex DC- comienza a entusiasmar en sectores del PS-PPD, donde hasta hoy la ministra del Interior aparecía como favorita para asumir como carta a La Moneda.

Por **Carlos Agurto L.**

correligionaria Ximena Rincón.

Es en el PS donde en las últimas semanas el nombre de Orrego ha comenzado a generar entusiasmo. Lo que partió como una idea aislada, que en su momento planearon algunos dirigentes como Arturo Barrios, ha ido tomando fuerza, pese a que públicamen-

te la presidenta de la tienda, la senadora Paulina Vodanovic, ha promovido a Tohá como candidata del sector.

En el Congreso, parlamentarios socialistas reconocen que hoy la mayoría de los senadores estarían abiertos a apoyar al gobernador. Entre ellos estarían Alfonso de

Urresti, Juan Luis Castro, Gastón Saavedra y Fidel Espinoza. Otras fuentes sostienen que incluso Orrego ha tenido conversaciones con algunos de estos congresistas. Quien también ha promovido el análisis de esta posibilidad es el exsecretario general del PS Andrés Santander (PS), quien tiene una cercanía de larga data con el exintendente.

Sin embargo, hay quienes en el PS muestran sus dudas sobre el respaldo que dentro de la tienda podría concitar la autoridad regional. Cuentan que él y Tohá generan resistencia en las bases, ya que la idea sería tener una carta propia, lo que podría replicar el lo que pasó con Paula Narváez en la última presidencial: imponer una figura desde la cúpula sin el apoyo de la militancia.

"Me consta que el gobernador está full concentrado en su reelección y nada más (...). Si a eso le sumamos un gran respaldo ciudadano en las urnas no tendrá otra alternativa que analizar ese escenario como posible. Aunque la decisión final siempre es personal y tiene que considerar otras variables", explica la alcaldesa de Peñalolén, Carolina Leitaó, ex DC y otrora cercana al gobernador.

¿Qué está haciendo Orrego?

Cercanos a Orrego sostienen que está consciente de que su nombre ha comenzado a ser objeto de análisis político en el PS y el PPD. Por estos días sus esfuerzos están concentrados en su reelección y sobre

todo a conseguir el triunfo en primera vuelta, pero evitando confiarse como reconocería en privado que lo hizo la elección pasada contra la entonces carta del Frente Amplio, Karina Oliva.

Cercanos al gobernador señalan, además, que su equipo de campaña cuenta con una representación transversal del espectro político, compuesto precisamente para lograr el objetivo de conseguir al menos el 40% de los votos. Entre estos están Jemy Lorca, exjefa de gabinete del otrora alcalde de El Bosque Sadi Melo (PS), y Felipe Barnechea, exjefe de la Avanzada de la expresidenta Michelle Bachelet.

Pero la búsqueda de transversalidad no termina ahí, aunque no precisamente buscando apoyo de campaña, esta semana Claudio Orrego se reunió con parlamentarios y miembros de Demócratas, instancia en la que se acordó exigir suma urgencia al proyecto de ley que entrega facultades a los gobiernos regionales en materia de prevención del delito.

Participaron en la reunión el senador Matías Walker, la diputada Joanna Pérez y militantes del partido, como el exdiputado Faud Chahin, Francisco Martínez, actual consejero regional por Coquimbo, y Ana Araneda, consejera regional por Biobío. La cita se enmarcó en una serie de reuniones previas que ha tenido con militantes de Amarillos, exmilitantes DC y el exministro Andrés Velasco. Este último ya le manifestó su apoyo a la reelección. ●